

なかなか寝ない、夜中に何度も目を覚ます… 脳を育てるぐっすり睡眠のために

Chapter 2,3



東京ベイ・浦安市立医療センター
センター長
神山 利先生より

赤ちゃんの睡眠で悩みを抱えているなら、まずはママやパパの生活を本気で見直すことから始めましょう。ママやパパがちゃんと睡眠をとっていないければ、赤ちゃんの眠りを変えることはできません！ 絵本の読み聞かせは赤ちゃんにとっていいことなのはもちろん、読み手にとっても脳を活性化させる素晴らしい効果があります。パパにも寝かしつけを手伝ってもらうといいでしょう。

4つのお約束を心がけるだけで 赤ちゃんの睡眠の問題は改善します



- 朝の光を浴びる
- 毎日決まった時間にごはんを食べる
- 日中、明るい環境で活動する
- 夜は暗い環境で休む



朝ごはんはんぱなくさずに、
モグモグはとっても大切！

⇒詳しくは88ページからの「どうして赤ちゃんにはぐっすり睡眠が大切な？」を読んでみよう！

朝の光を浴びることで体のリズムが整います

いちばん身近な「自然」である自分の体をコントロールするのは、私たち自身ではありません。「朝の光」を浴びることで、私たちは体内時計の周期を準時刻に合わせることができます。心を穏やかに整えるセロトニンが活性化されるのです。左の4つのお約束を心がけた生活を送りましょう。

日中はママと一緒にたくさん遊ぼう

赤ちゃんのねんねの悩みが解消します！ ママができること

赤ちゃんの睡眠に関する悩みは、月齢を問わず、ママたちの悩みの上位を占めています。そこで、日本とアメリカの睡眠研究の権威である先生お2人に、赤ちゃんの眠りのしくみと日々のお世話を心がけたいことを聞きました。

撮影：村尾香織 イラスト：ささきともえ モデル：村井和慶ちゃん（6ヶ月）＆福子ママ（3才）、三浦天羅くん（10ヶ月）＆玉由美ママ（2才）

Chapter 1



セントジョセフ大谷心理学科
ベンジルベニア大学医学部小児科教授
ジョディ・A・ミンデル博士より

寝かしつけ、夜泣き、夜中にたびたび目を覚ますなどの赤ちゃんの睡眠に関する悩みは、日本だけでなく、アメリカ、ヨーロッパなど、世界中のママたちが同じように抱えているもの。そうした悩みは、今の生活をほんのちょっと変えるだけで、赤ちゃんがぐっすり眠れるようになります。ママの睡眠も十分にとることができるようになります。

赤ちゃんが「自分で眠る」 寝かしつけ法を見つけましょう

赤ちゃんが眠りにつきやすくなる3ステップ



まずは、赤ちゃんに合った入眠儀式を見つけてましょう

私がおすすめするのは、国の人気ティップス「ベッドタイムルーティン（入眠儀式）」です。おふろに入って、ママとのスキシッシュを楽しみながらマッサージを、次に、落ち着いた環境の中で静かに寝る準備をします。



⇒詳しくは26ページからの「赤ちゃんがぐっすり眠る『良いいいねんね』のどり方！」を読んでみよう！



**成長ホルモンは3～4ヶ月を
過ぎると、睡眠中に
たくさん分泌されます**

Good morning!

骨を伸ばしたり、筋肉を増やしたり。骨や筋肉の指標を修復するのが成長ホルモンです。成長ホルモンが分泌されるのは睡眠中だけではありませんが、3～4カ月を過ぎると睡眠中に多く出るようになります。これが「寝る子は育つ」という格言の根拠になっていきます。なわ、成長ホルモンはアンチエイジング作用もあるといわれています。赤ちゃんだけでなく、ママやパパにとっても大切な要素なんです。



夜しっかり眠ることが
生活リズムを整え、
日中の活動につながります

動物には体の中に備わった時計があり、これで1日の長さを計り覚醒と眠りのリズムや体温のリズムを調節しています。人間の体内時計はもともと24時間周期にできているため、1日のリズムが崩れがちになります。夜にしっかり眠り、朝、日の光を浴びて日覚めると、起床時刻と同じ24時間周期の生活リズムに整えることができ、日中も活動的に過ごすことができるのです。

A どうも、お世話になります。
Q どうもううになり、おつまみを飲ませて寝かせてしまます。これは夜勤でしょうか? どうすればいいですか?
A 難しいかもしませんが、ママはなるべくおおらか気持で囁きつづけ

A 電車の音がうるさい! なると、ついつい
ですが、彼らはまだ大きな脳筋の
ゲーリーです。彼らのコノサークルを見
かけたのは、あの大音量と強烈の音響
の中ですっ飛ばされちゃったのだ。だから
かっこいい! 何をかかわらず、おもかげ
で駅員の頭を追いかけていたので、全然的
に耳栓を抜いて、我慢しちゃってない。

子どもらしさを
保つホルモンが
睡眠中に分泌されます

夜に分泌されるメラトニンというホルモンは、眠りを誘ったり、老化を防いでいる働きがあります。メラトニンがたくさん分泌されるのは、1～5時ごろで、春暮期になるまで胸が大きくなるなどの性的な早熟を防ぎ、子どもらしさを保つ働きをします。体温をして疲労をたくさん浴びていると、この分泌量は減ってしまうのです。



Chapter 2 どうして赤ちゃんには ぐっすり睡眠が大切なの?

85ページの「4つの約束」を中心として、赤ちゃんはもちろん、ママやパパも、適切な睡眠がとれるように生活が変化していくのです。では、どうして赤ちゃんにとってぐっすり眠ることが不可欠なのか、考えてみましょう。



いい睡眠をとることで、
日中に体験した情報を整理して
脳にインプットすることができます

赤ちゃんネコの視覚を調べた実験で、同じ光の刺激を与えたときに、睡眠後のほうが刺激による反応が持続しているという事実が。つまり、睡眠には日中の情報を記憶して定着させ、脳を発達させる効果がある。

ということです。赤ちゃん時代は、副神経の細胞同士がどんどんつながって、神経や機能が発達していく時期。説っているところにも、そのつながりがつくられているのかかもしれません。

こんなときは
どうするの?
**ねんねのお悩み
相談室**

市での赤ちゃん用行事が、だらう。
いたないつも新しいの音楽で、
新しいあります。新しいいろ
な刺激をもたらしてあげたい
ので、参加したのです。
が、なかなか見付からず、
いい?「うわあ」

A おはようございます。お手本の読み聞かせをうながしてもらいたいです。
おはようございます。お手本の読み聞かせをうながしてもらいたいです。

